

# Acción Demócrata

Organo del Partido Social Demócrata VALE 15 Cts.

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 8 DE SETIEMBRE DE 1945

No 82

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

## El retiro del embajador mexicano, un triunfo OPOSICIONISTA

El Lic. Roberto Córdova intervino en la política interna costarricense, defendiendo los privilegios del caldero-comunismo. Ahora, el gobierno mexicano lo ha separado de su puesto porque un embajador como él no podía representar al gran pueblo azteca

De ahora en adelante, cualquier representante diplomático que pretenda intervenir en política costarricense, lo pensará dos veces

El pasquín "Ultima Hora" denuncia un complot risible, y es desmentido por la Junta de la Caña.

### Ultimas novedades políticas

El retiro del Embajador Córdova constituye un triunfo de la oposición.

El Embajador de México, Lic. Roberto Córdova no supo comportarse en Costa Rica como corresponde a un diplomático de su categoría. Olvidando sus delicadas funciones, el indicado señor intervino activamente en la política costarricense, colocándose precisamente al lado de los enemigos del pueblo. En más de una ocasión apoyó, si no ideó, los crímenes que contra la democracia costarricense ha cometido el Caldero-Comunismo.

Por ese motivo el emba-

jador Córdova se ganó la mala voluntad de la enorme mayoría del pueblo, que milita en la oposición, y que fué la víctima de los atentados en que él cooperó. Cuando en febrero de este año el señor Córdova se ausentó del país, el pueblo respiró tranquilo creyendo que el indiscreto diplomático había sido removido de su cargo. Pero cuál no sería la indignación del grupo mayoritario costarricense, cuando meses después regresó al país el mismo señor Córdova, con el mismo cargo de Embajador, y, a no dudarlo, con las mismas intenciones

Pasa a la pág. 2

## Debemos combatir el regimen despótico Argentino

### Importante gestión del comité Cantonal de Limón

En junio de este año, dicho comité denunció a la municipalidad limonense la falta de pago de un impuesto por la Compañía Eléctrica de Cartago. Parece que, hasta el momento, nada se ha resuelto.

Publicamos la carta de nuestro Comité Cantonal, y la contestación dada por la municipalidad.

HONORABLE CORPORACION MUNICIPAL DE LIMON: Saló de Sesiones: Los suscritos, ciudadanos en ejercicio domiciliados en esta ciudad, en ese caracter y en el de miembros del Comité Ejecutivo Cantonal del Partido Social Demócrata, correspondiente al Cantón Central de Limón en cumplimientos del acuerdo tomado por dicho Comité en la sesión extraordinaria del treinta y uno de mayo recién pasado, muy respetuosamente venimos a manifestar: Que del modo más

Pasa a la Pág. 2

Debemos denunciar todas las tiranías de América, aunque alcen la bandera democrática. No hay diferencia entre el totalitarismo de Perón y la farsa democrática de Nicaragua, Honduras, la República Dominicana, Paraguay, o Brasil

Todas son peligrosas: en tanto que el gobierno argentino es descaradamente nazi, los otros lo son aunque no lo confiesen

La tiranía entronizada en la gran República Argentina, difiere de las otras tiranías entronizadas en algunas de las demás repúblicas de la América Latina.

Y difiere precisamente, porque no canta loas a la Democracia ni se postra ante los representantes norteamericanos de la misma.

Pero no por eso es menos tiranía, ni menos peligrosa.

Simpatizantes del nazismo han sido y son todas las tiranías de América. La de Argentina y la de Nicaragua; la de Honduras y la de la República Dominicana; la de Paraguay y la de Brasil.

Pero la de Argentina lo confiesa; y si no lo confiesa, actúa descaradamente en favor de los intereses nazis, que le son comunes, como le son comunes los de todas las demás tiranías diseminadas por el hemisferio.

Lo que sucede es que Somoza pegó la voltereta; y la pegó Carías; y la pegó Trujillo, y la pegó Getulio Vargas. Y los argentinos no la pegaron.

Bien está por eso la campaña que contra el Gobierno argentino se endereza. Pero igual de bien estarían otras campañas contra los otros gobiernos totalitarios de América.

Eso es lo que los pueblos latinoamericanos están esperando de la presencia de Spruille Braden en el Departamento de Estado.

Que no sea únicamente su política internacional la que sirva para decretar la cuarentena de los Gobiernos. También su política interna.

Hay gobiernos en América que no merecen formar parte de las Naciones Unidas.

En la guerra que acaba de terminar, pudo verse el fenómeno: los pueblos unánimes, repudiaban la causa nazista.

Y para la exportación, muchos de sus gobiernos también.

Pero esos Gobiernos, que cantaban diariamente loas a la democracia, la niegan a los pueblos.

Los pueblos de América, como todos los pueblos del mundo tienen derecho a gobiernos libremente elegidos.

Y los que no lo sean, no deben ser admitidos dentro de la comunidad de naciones democráticas. Pesé a las volteretas.

Esa es otra de las cosas que las naciones de América esperan de la presencia del señor Braden en el Departamento de Estado.

Ahora, los más totalitarios de los Gobiernos, buscan soportes que les den aspecto democrático para la exportación.

Pasa a la Pág 2

## Es un error haber suprimido La Junta de La Caña

En teoría, la Junta ha legislado bien; pero muchos de los errores se deben a la oficina ejecutora, que tiene al frente a Arturo García Solano, persona que se atribuye funciones que la ley no le confiere

Interesante carta que el señor Fernando Barrenechea nos envía, comentando nuestro editorial del 25 de Agosto

Señor Director de «Acción Demócrata».

Lic. don José Fco. Carballo. Pte.

Estimado amigo Pepe:

Nuestro periódico editorializa el 25 de agosto de 1945, en su número 80, sobre el problema del azúcar, con base en el trabajo que hizo la Comisión del Con-

greso encargada de estudiar hasta dónde cabían responsabilidades a la Junta de la Agricultura de la Caña, de la actual escasez del artículo. Me fijo que el editorial sigue exactamente la línea que le indica el estudio de la Comisión del Congreso, que condena a la Junta por

Pasa a la Pág 3.

## Que se cumplan las Leyes

Desde la promulgación del Código Sanitario, ha crecido alarmantemente el problema de la prostitución, a vista y paciencia de las autoridades

Dice el artículo 219 del Secretario de Estado en el Despacho de Salubridad: «ES PROHIBIDO EL EJERCICIO DE LA PROSTITUCION»: Y el 475 del mismo «ESTA LEY (dicho Código) ES DE ORDEN PUBLICO».

Don Solón Núñez Frutos aparece refrendando como

Pasa a la pág. 3

## Ya conocemos el motivo de los viajes de Padillita

Ahora, que diga la Caja de Seguro Social cuánto le salen costando los viajes de su andariego Sub-Gerente

ACCION DEMOCRATA

Organo oficial del Partido Social Demócrata

DIRIGE: JOSÉ FCO. CARBALLO

REDACCIÓN: COMITÉ DE PRENSA DEL PARTIDO

TELÉFONO: 4 5 9 5

ADMINISTRA: COMITÉ ADMINISTRATIVO DEL PARTIDO

TELÉFONO: 1 8 1 4

APARTADO DE DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: No 1360.

Precio al Pregón 15 cts. Número atrasado 25 cts.

EDITORIAL

# Necesidad del control de precios

La prensa diaria se ha referido a un problema de indudable trascendencia económica: nos referimos a la tesis sustentada por muchos de que es urgente, para volver a nuestra condición de país productor, que se eliminen todas las juntas, leyes y reglamentaciones que en el tiempo de guerra hemos tenido. Como consecuencia de reglamentaciones absurdas, de burocráticas juntas y de actitudes demagógicas intrascendentes, en las cuales se asoma la pose espectacular del politiquero, muchos han llegado a pensar sinceramente que el único camino para reorganizar nuestra maltrecha economía es el sistema de mercado libre. Creen que, desaparecidas las juntas, el libre juego de la oferta y la demanda podrá conseguir el descenso o eliminación de los negocios especulativos morbosos, el incremento de la producción agrícola, la confianza para el empresario y la tranquilidad para los consumidores.

Pero en realidad, este razonamiento no puede llevarnos a plantear con certeza cuál es el verdadero problema que confrontamos: eliminando drásticamente el control de precios, haciendo a un lado las juntas y echando al suelo todas las reglamentaciones, lo único que se conseguirá es el caos en el mercado interno, precipitado por especulaciones en gran escala y por los negocios ilícitos. Entonces, todos los que combaten la intervención estatal en estos asuntos, la pedirán al comprobar los efectos desastrosos que la no-intervención traerá indudablemente.

Desde luego, no nos erigimos nosotros en defensores absolutos del sistema de juntas; ni podemos aceptar como bueno el régimen de reglamentismo económico que viene padeciendo Costa Rica desde hace años. Pero sí comprendemos claramente que sería catastrófico para nuestro pueblo vivir en un sistema de mercado libre, bajo la voluntad incontrolada de los grandes comerciantes. Lo que Costa Rica necesita, lo que está necesitando desde hace muchos años, es eficiencia y honestidad en los gobiernos para que éstos puedan afrontar nuestros problemas con base en estudios técnicos, y resolverlos sin la influencia de sectores políticos interesados. En las circunstancias anormales que atraviesa la nación, empobrecida como nunca, en la ruina fiscal, con una producción raquítica y desorganizada, y, sobre todo, con un sector grande de especuladores inescrupulosos, sería verdaderamente suicida dar campo libre a la iniciativa individual: saldrían beneficiados los especuladores y el pueblo costarricense, como siempre, víctima de todos los desastres.

Es un axioma que la carestía de artículos indispensables y sus altos precios, tienen, entre otras, una causa primaria: el raquitismo de la producción agrícola; y nadie duda que en esto interviene, como ya se ha dicho repetidas veces, el factor confianza. Muchos agricultores no siembran, porque temen la pérdida de sus cosechas en manos del especulador intermediario; éste les da precios ridículos por sus artículos, para revenderlos luego al público con un margen elevado de ganancia. No podrá haber bajos precios, mientras no exista una producción robusta; y ésta no surgirá espontáneamente al desaparecer la intervención estatal. Creemos que interviene en forma activa, en el actual desbarajuste económico, el régimen

CREMA DE ALMENDRAS

## FLORA

Para suavizar el cutis y las manos.  
Para usarla después de rasurarse.

### Que se cumplan . . .

tular de la Cartera, ya sea el doctor Núñez Frutos, el veterinario de la vuelta, el licenciado Vidrieras o el pianista de la esquina, pues desde el punto de vista de La Lucha Antivenérea, como desde otros muchos, da lo mismo. Y haciéndonos la ilusión de que todavía tenemos un flamante Ministro de Salubridad, como se dice entre nos, queremos preguntarle cual fué el objeto con que se incorporó el artículo 219 citado dentro del aludido Código. Será acaso para que se entiendan al revés, ya que estamos en la época de las paradojas, sintetizadas por el ingenio de nuestro pueblo en la frase «el Gobierno de don Doro-teo, para destacar con ella que don Teodoro, como to-

inconsulta de fijar precios mínimos y precios máximos, de dar a un sector económico privilegios para quitárselos a otro; esto lleva a la confusión y al desbarajuste, indudablemente. Y por eso nosotros propugnamos un control de precios científico, como medida necesaria para no precipitarnos en un caos económico peor que el que soportamos. Desde luego, el camino lógico, y a largo plazo, es el de llegar a conseguir una producción robusta, suficiente para llenar las necesidades de nuestro pueblo.

Dejando mercado libre, no funcionará con libertad la llamada ley de la oferta y la demanda; hay factores económicos que lo impiden: uno de ellos, el monopolio de hecho ejercido por algunos productores, como los de azúcar, y por algunos comerciantes en gran escala. De esto puede sacarse en claro, que eliminando el control de precios, no habrá tal ley de oferta y demanda que regule las operaciones en el mercado: antes al contrario, el hecho fatal de los monopolios tendrá campo libre para actuar. Al eliminarse trabas, es posible que se obtenga un beneficio en algún artículo; pero los sujetos a la influencia monopolística, seguirán, a pesar de haberse derogado todas las leyes intervencionistas, sujetos al control de precios: pero ya no del Estado que teóricamente es neutral, sino de los propios productores interesados que se harán dueños absolutos del mercado; los precios subirán o bajarán de acuerdo sólo con sus negocios o intereses en juego.

Vemos cómo, el mercado libre, en estos momentos que vivimos, no puede garantizarnos precios estables y justos, sino que, por el contrario, será la causa de males mayores. El camino lógico es el control científico de los precios, tratando que en estas actividades no intervenga la demagogia que da al traste con todos los proyectos y posibles buenas intenciones; tratando de que sólo actúen las necesidades del pueblo costarricense, y no las ambiciones desatadas de los politiqueros o la voracidad insaciable de los especuladores.

Viene de la Pág. 1.

Pasa a la Pág. 3.

### Debemos combatir . . .

Viene de la Pág. 1.

Los partidos comunistas, que durante largos años han venido vociferando e insultando a media humanidad en nombre de un sentimiento democrático que no tienen, y en el que no creen, parecen de un momento a otro haberse convertido en la fórmula salvadora para esos gobiernos.

Así, hace poco tiempo, Anastasio Somoza amaneció convertido en un dictador «patriarcal». (Claro, que después de su último reportaje, ya no lo es).

Y la prensa sectaria que sirve los intereses del comunismo, hace la propaganda adecuada a los regímenes que admiten a los líderes marxistas dentro del número de sus colaboradores y de sus consejeros. Esa prensa, aparentemente democrática, da el espaldarazo a los tiranuelos.

A los comunistas les sirve de mucho esa nueva actitud de los tiranuelos latinoamericanos.

Porque su última consigna parece ser la de acercarse a todos los Gobiernos, cualesquiera que ellos sean.

Así, se acercaron en Costa Rica a Calderón Guardia, a quien en 1939 habían tachado virulentamente de nazi y falangista.

Y en 1944 se acercaron también al déspota nicaragüense Anastasio Somoza.

Más recientemente se acercaron a quien fuera su más acérrimo enemigo: el Presidente Ramón Grau San Martín de Cuba.

Pasa a la Pág. 3

Viene de la Pág. 1.

### El retiro del . . .

de apoyar a la impopular oil-garquía caldero-comunista. Se quiere asustar al pueblo con el cierre de la Embajada y del Consulado Mexicanos:

Se inició entonces una campaña contra el citado señor, haciéndole ver que su presencia no nos era grata. La alegre noticia del retiro del Lic. Córdova vino combinada con otra que realmente sorprendió a los costarricenses: Se anunció, no sabemos todavía si de fuente oficial mexicana, que por haberse ofendido al embajador, México cerraría su embajada y su consulado en nuestro país. Esto quiere decir, ni más ni menos, que el Gobierno de la nación azteca ha decidido cortar relaciones con el Gobierno de nuestro país. Y como no le vemos la lógica a esa actitud, ya que el Gobierno de Costa Rica es incondicional amigo del de México, y sostuvo hasta el último momento al impopular embajador, haciéndole homenajes de simpatía, hemos deducido lo siguiente:

Por fin, sucedió lo que tenía que suceder. La cancelaría mexicana se dió cuenta de que la impopularidad de Córdova estaba comprometiendo el buen nombre de México, y ordenó su retiro. La oposición se anotó un triunfo definitivo. En adelante los representantes diplomáticos que tengamos deseos de inmiscuirse en la política costarricense habrán de pensarlo dos veces.

Córdova y el gobierno Caldero-comunista se han puesto de acuerdo para hacer creer al país que la nación mexicana está indignada contra Costa Rica, y que por tal motivo ha decidido habrán de pensarlo dos veces.

Pasa a la Pág. 3.

### Importante gestión . . .

Viene de la Pág. 1.

ce ese dinero. Este es uno de los primeros pasos que queremos dar en cumplimiento de uno de los mejores propósitos de nuestro Partido, que es el de colaborar en todo lo que tienda al bien público, velando porque las leyes y contratos que interesan a la colectividad se cumplan en beneficio de esa colectividad; cuando no hay razón para que no se cumplan. Desde luego no nos limitaremos a esta simple excitación a los señores Regidores, sino que del modo más amplio e incondicional les ofrecemos nuestra colaboración directa en la obtención del fin indicado. Limón, junio 5 de 1945. Comité Ejecutivo Cantonal firmas: Juan Rafael Jiménez Guier, José

Rafael Pacheco Chaves, Vicente Desant<sup>1</sup> León, Napoleón Chaves Salvatierra, Ramón Briceño Briceño. Secretaría Municipal. Limón, Costa Rica.—No. 116. Limón, junio 9 de 1945. Sr. don Juan Rafael Pacheco y compañeros, Pte.

Muy estimados señores: A continuación transcribo para conocimiento de Uds. el acuerdo tomado en sesión primera ordinaria celebrada por esta Corporación Municipal el 5 del corriente, que dice: ARTICULO III. . . e) Los señores Juan Rafael Pacheco Chaves, Juan Rafael Jiménez Guier y Vicente Desant<sup>1</sup> León como miembros del Comité Ejecutivo del Partido. Viene de la pág. 3

# Wilton Mayerling

Un sombrero de puro fieltro que le vende con la garantía que usted exija

“La Tienda Carlos Luis” de CRISPULO VARGAS

Todo trabajo de Ingeniería a

INGENIERO:

Rafael E. Roig V.

TELEFONO: 5319 Of.

OFICINA: CALLE 3 AV. 1-3

TELEF 3201 HABITACIÓN

APARTADO 523

SAN JOSE

Suscríbase a este Periódico



Es un error...

Viene de la Pág. 3.

el Estudio para que lo leas y hagas uso de su contenido, si lo crees del caso.

Esta "instancia" de la Junta al Ejecutivo, que sólo fue conocida por el público cuando no tenía azúcar que consumir, y que en vez de "instancia" debió ser pedimento de autorización al Ejecutivo para que él pudiera importar el azúcar necesario, es una constancia de que la Junta oportunamente descargó PARCIALMENTE la responsabilidad en el Poder Ejecutivo, ante el Secretario de Estado Sr. Peralta. Por lo tanto, no es justo que el país condene enérgicamente sólo a la Junta de la Caña. La culpa también le corresponde por igual, en este caso, al señor José Joaquín Peralta, Secretario de Agricultura, que no hizo nada que se sepa para atender la instancia que se le dirigía para resolver tan delicada situación. Y la Junta tiene culpa también, porque después de aquella comunicación al Ejecutivo, no volvió a ocuparse del asunto, teniendo la OBLIGACION de hacerlo por la sencilla razón de ser ella únicamente la que podía determinar el problema, como lo determinó, y la única que podía solventarlo si el Poder Ejecutivo se mostraba indolente ante es mismo. Existía, además, el antecedente bien probado, de la ineficiencia administrativa en todos los asuntos del Estado, del actual Secretario de Agricultura, que ha inventado el ultramoderno sistema de resolver los problemas del país con viajes continuos al exterior y con reportajes casi diarios en la Prensa Libre cuando está en Costa Rica, que la Junta, por lo menos, debió tomar en cuenta.

Sin embargo, no creo prudente la medida tomada por el Congreso de suprimir la Junta. Con esto se quiere quitar el matapalo, cortando el árbol. Muchas personas interesadas en asuntos cañeros, han coincidido conmigo en que la Junta de la Caña ha «legislado» bien. Teóricamente ha dirigido sus deliberaciones por buen camino. En lo que ha fallado, y que es lo más importante porque es lo que al país le interesa, es en la ejecución de lo acordado por los miembros de la Directiva. Tiene al frente de la Oficina Ejecutora al señor

Arturo García, persona que en verdad hace lo que le viene en gana, con el agravante de usar métodos autoritarios, atribuyéndose funciones que las disposiciones de la Junta no le confieren. Aparte de que no enfoca los problemas con un criterio sereno, técnico, los agrava con sus proceder en el trato dictatorial y ofensivo para las personas que tienen que concurrir a su oficina. Estimo que lo que procede es un cambio RADICAL en la dirección de la Oficina Ejecutora de las disposiciones de la Junta, pero no una supresión de ella. Veamos otras razones por qué:

No conviene suprimir la Junta actual, por estar integrada por personas de reconocida honradez y probado ANTICOMUNISMO, como son los señores Ing. don Juan José Herrero, Ing. don Mariano Montealegre y don Franklin Fernández, (los otros dos señores no los conozco), y se corre el peligro de que desplazados estos señores, los comunistas que indirectamente «gobiernan» al país, inventen una oficina con otro nombre (práctica bastante usada), para controlar ellos la industria y distribución del azúcar, obteniendo el manejo de una fuerza vital de la Nación. Véase si no, el marcado interés para la desaparición de la Junta demostrado por el Diputado comunista señor Carballo miembro de la mencionada Comisión del Congreso, y del apoyo de todos sus camaradas del Poder Legislativo, para producir un desconcerto maquiavélicamente concebido, tan grande como el que sería suprimir de la noche a la mañana un organismo que bien o mal está distribuyendo el escaso azúcar de que el país dispone y que puede controlar las existencias en su totalidad, para dejar que por poca oferta y mucha demanda, pueda ser acaparado por algunas personas con fines especulativamente ingratos. Este sería el momento de los comunistas, para clamar por el control del azúcar, inventando como dije, alguna oficina para hacerlo.

Y este peligro que enfoco no es casual, obedece a un plan sistemáticamente desarrollado por los comunistas, que estamos palpando con la infiltración de miembros de su partido en las Depen-

dencias que manejan intereses vitales: La Caja del Seguro Social con su desmedida política absorventemente sectaria, la Oficina de Control de Precios, las Oficinas de la Secretaría del Trabajo etc., y ya todos los costarricenses sabemos los frutos que se obtienen de la gestión de los comunistas. Se agravaría el problema del azúcar y sus derivados si ellos metieran sus manos en él.

Mientras no se tenga algo mejor, o cuando el país

llegue a una normalidad entre lo que produce y lo que necesita para el consumo, que haga innecesaria la Junta, lo aconsejable es mantener la que hay, siempre que reorganice como se debe la Oficina Ejecutora, y habremos ganado: «del mal el menors».

Tengo el gusto de repetirte tu atento servidor y amigo,

Fernando Berrenechea C.

## CAMIONÉS PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

TELÉFONO 3162

APARTADO 1793

Pídalos a la Empresa

**Zeledón Hermanos**

La Empresa que sólo desea servirle.

Viene de la Pág. 3.

### El retiro del....

dejaron siempre a salvo el prestigio de la nación azteca, considere que el pueblo de Costa Rica no tiene derecho a protestar contra un diplomático que, en perjuicio directo de ese pueblo intervino en la política nacional, y rompa ahora relaciones con nuestro Gobierno por considerar que éste no ahogó a sangre y fuego las críticas en referencia. *El Pasquín «Ultima Hora» denuncia un tenebroso plan político de la oposición.*

Ya los comunistas no hallan qué cuento inventar no encuentran a qué treta recurrir para librarse de la acusación que indignado les hace el pueblo de Costa Rica, de ser ellos los responsables del desbarajuste en que vive hoy día el país.

Como las declaraciones de haber tomado ellos una posición más enérgica ante el Gobierno, para combatir sus errores, y que en el fondo trataba de hacerle creer al país que ellos no han manejado la Administración, y que es una camarilla que rodea a don Teo-

doro la que comete todos los errores, como esas declaraciones, decíamos, no han logrado convencer a nadie, y sólo han provocado risas despectivas en la oposición, los comunistas han inventado ahora una nueva excusa.

En el pasquincillo «Ultima Hora» se denuncia, a grandes titulares, un «tenebroso plan político de la oposición», destinado a esconder, con la complicidad de la Junta de la Caña, el azúcar y el dulce que hay en el país, y crear con ello el descontento popular contra el Gobierno.

La noticia es tan infantil que parece salida de la mente trañochada de uno de los plumarios de segunda categoría del partido.

En primer término, la oposición no necesita recurrir a ninguna maniobra para crear descontento contra el Gobierno, porque el descontento existe, y muy grande, no sólo por la falta de azúcar y dulce, sino por la falta de arroz y frijoles, por la miseria en que vivimos,

**José Francisco Carballo Quirós**

Y

**Alfredo Tosi Bonilla**

ABOGADOS Y NOTARIOS

OFICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa

— TELEFONO 6158 —

## La Organización en Marcha

Importante Reunión celebra José Angel Ureña.

el Partido en San Ignacio Don José Angel Ureña,

de Acosta: en nombre de los visitantes, dió las gracias al pueblo de San Ignacio por la forma valiente y decidida en que habían respondido al llamamiento de la oposición.

Luego habló el compañero Hernández, haciendo una extensa explicación de lo que es un partido permanente como el Social-Demócrata, destacando la enorme importancia que en una democracia tiene el que el pueblo se halle organizado en esa forma.

Lo sucedió en el uso de la palabra el Lic. Facio Segreda, quien dedicó gran parte de su discurso a combatir los embustes de los comunistas sobre el carácter reaccionario de los grupos que dirigen la oposición, y explicando la tendencia ampliamente progresista del partido Social Demócrata.

La comisión fué integrada por el Dr. Antonio Peña Chavarría, El Lic. Gonzalo Facio Segreda, el compañero, Mario Hernández, y el distinguido comerciante don

### Con nuestros estimables agentes

A todos los señores agentes muy atentamente rogamos que se sirvan cancelarnos mensualmente sus cuentas. En esta forma, no se hacen saldos elevados que redundan en perjuicio de ellos y de nosotros, y marchan los asuntos al día, a plena satisfacción de todos.

por la forma en que se Administrador del Ferrocarril al Pacífico, a quien la nación para beneficio de comunistas han considerado unos pocos amigos, por como uno de sus mejores la forma descarada en que amigos. Es tan torpe esta se le robó al pueblo el de maniobra que hasta los recho de elegir sus gobernantes, etc.

En segundo término, ni de Mariano Montealegre y aunque la oposición quisiera llevar a cabo tan infame miembros de la oligarquía de Franklin Fernández—maniobra, digna sólo de caldero-comunista—califican quienes ningún respeto tienen por la vida humana, no de «ridícula la afirmación lanzada por «un periodiqui-la podría realizar, porque to» de la tarde.

Por todas esas razones, bien es sabido que el país no ha producido esos y además por haberse dado artículos, debido al desbarajuste y a la confusión sembrada por las mil juntas burocráticas dirigidas por los camaradas, y el Pueblo inteligente.

Y finalmente, porque en gente de Costa Rica, seguirá la Junta de la Caña figurará, señalando a los comunistas como los autores de «POPO GUARDIA», tío la miseria y el desorden en del cristianísimo Angel, y que vivimos.

IMPRESO POR LA EMPRESA TIPOGRAFICA NACIONAL S. A.  
AMANDO CÉSPEDES MARÍN.—GERENTE

# SASTRERIA RAMIREZ VALIDO

Un Mensaje de la máxima organización de SASTRERIA en el País

Ud. también podrá apreciar en todo lo que vale, la agradable sensación de sentirse correctamente vestido. Ramírez Valido, con su larga práctica sabrá proporcionarle la satisfacción que Ud. busca

“RAMIREZ VALIDO” La máxima organización de SASTRERIA en el País